

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Persiste práctica de recomendados en la UAEM

Nacional: Casi 13 millones de entre 15 y 39 años no han concluido la educación básica

Internacional: Los chimpancés tienen conciencia de sí mismos, según estudio

SALUD

Estatal: Cumple 70 por ciento de empresas con ambiente

Nacional: Nuevo retraso en el proceso de compra de medicamentos contra VIH-sida

Internacional: Lanza OMS campaña para reducir 50 por ciento de hospitalizaciones por asma

ECONOMÍA

Nacional: FMI: México no destaca en crecimiento; depender de EU, la mayor vulnerabilidad

Internacional: Logra Portugal acuerdo con UE-FMI para un rescate por 116 mil mdd

POLÍTICA

Estatal: Detectan deficiencias en CEMPLA

Nacional: Mañana partirá de la capital morelense la Caminata por la Paz con Justicia y Dignidad

Internacional: Corrige Washington versión del asalto en Abbottabad

EDUCACIÓN

Estatal:

Persiste práctica de recomendados en la UAEM

Fernando Bilbao Marcos, Rector de la UAEM, reconoció la persistencia de los políticos por continuar con la práctica de recomendar a personas para garantizar su ingreso a la institución en calidad de estudiantes. Sin embargo, en su declaración no proporcionó nombres de los políticos que mantienen esa “gestión”. Agregó que insistirá ante el gobierno estatal y los diputados locales para que se generen los recursos necesarios que propicien el aumento en la matrícula de la institución.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Nacional:

Casi 13 millones de entre 15 y 39 años no han concluido la educación básica

En México 27.9 por ciento de la población de 15 a 39 años se encuentra en rezago educativo, pues al menos 12 millones 950 mil personas no han concluido la enseñanza básica. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), 8 millones 917 mil jóvenes no han terminado la secundaria, 2 millones 847 mil la primaria y poco más de un millón no saben leer ni escribir. En sus estadísticas históricas sobre rezago educativo el INEA revela que de 2000 a 2010, periodo encabezado por dos gobiernos federales panistas, el analfabetismo se redujo sólo 2.6 por ciento, mientras quienes no concluyeron la primaria disminuyó 5.7 por ciento, pero en secundaria apenas se alcanzó una reducción de 2.8 por ciento.

La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).

Aprueba el SNTE aumento salarial de 4.75% y 1.3% en prestaciones

El Consejo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aprobó por unanimidad un incremento directo al salario de 4.75 por ciento y 1.3 por ciento en prestaciones, retroactivos al primero de enero, para más de un millón de maestros de educación básica. De igual forma aceptó un incremento salarial de 4.2 por ciento para el personal de apoyo y asistencia a la educación y un aumento de 0.5 por ciento para el fortalecimiento del salario. Para los niveles medio superior y superior —el personal homologado— acordó un aumento de 3.9 por ciento directo al sueldo. Después de que el consejo dio visto bueno a la respuesta de la SEP, la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo consideró que el ofrecimiento es adecuado; sin embargo, falta mucho por hacer para lograr que los maestros tengan el reconocimiento de las instancias gubernamentales, apuntó.

La Jornada, p.40, (Karina Avilés).

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185201.html>.

Rectora envía por e-mail diagnóstico de la UACM

La rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco Orozco, dio a conocer al Consejo Universitario (CU), máximo órgano de gobierno de esa casa de estudios, su diagnóstico sobre el desempeño académico de la universidad, de los estudiantes inscritos de 2001 a 2009, así como sus avances a marzo de 2011. Según el diagnóstico, 55.06 por ciento de los estudiantes trabajan; 16.84 por ciento tienen hijos; 1.82 por ciento de las estudiantes dijeron ser madres solteras.

La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).

El ajolote se extinguirá en 10 años, alerta Luis Zambrano

De 1998 a 2008 la población de ajolote *Ambystoma mexicanum*, especie endémica de Xochimilco, pasó de 6 mil ejemplares por kilómetro cuadrado a sólo 100 en el mismo espacio, lo que refleja el alto grado de deterioro ambiental en la zona, aseguró Luis Zambrano González, jefe del Laboratorio de Restauración Ecológica del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Alertó que de no instrumentar un proyecto viable para la conservación de esta especie, importante para el ecosistema de la ciudad de México, se extinguirá en 10 años.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

El CNCA adquirió la biblioteca de Castro Leal

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) adquirió por 12.5 millones de pesos la biblioteca del escritor Antonio Castro Leal y anunció que negocia la compra del acervo de Alí Chumacero. El Fondo Bibliográfico Antonio Castro Leal (1896-1981) consta de 50 mil materiales, entre ellos 38 mil volúmenes y cerca de 10 mil documentos —revistas, folletos, boletines, periódicos y mapas— que ocuparán dos crujías del edificio de la Ciudadela, sede de la Biblioteca de México, dijo Bernardo Gómez Pimentá, quien encabeza el

proyecto arquitectónico. En conferencia de prensa, el CNCA anunció que se invertirán cerca de 20 millones de pesos para el espacio que albergará el acervo de Castro Leal, uno de los llamados *Siete Sabios* y quien fue director de Bellas Artes, en cuya gestión fue inaugurado el máximo recinto cultural del país.
La Jornada, p.4, (Ana Mónica Rodríguez).

Violan 55 mil escuelas reglas antichatarra: Ssa

José Ángel Córdova, secretario de Salud (Ssa), reconoció que 55 mil escuelas de educación básica del país incumplen con los lineamientos para la venta y distribución de alimentos en los planteles de la República. Mencionó que de las 220 mil escuelas que hay en el país, 25 por ciento cumple con estos lineamientos de manera parcial o nula. Entrevistado al término de la presentación de la estrategia Amigo de mí, una propuesta que se suma al programa de Cinco pasos por tu salud que promueve la Secretaría de Salud en la lucha contra la obesidad, el funcionario federal reconoció que en 75 por ciento de las escuelas ya no se venden refrescos, pero hay otros planteles en los cuales todavía se distribuye este tipo de bebidas.

El Universal, (Ruth Rodríguez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185196.html>.

Tultepec intenta abrir primera universidad pública municipal

Autoridades de esta localidad iniciaron la construcción de una universidad pública, con lo que suman tres los intentos de ayuntamientos del estado de México por contar con universidades públicas municipales, pues anteriormente lo hicieron Ecatepec y Cuautitlán Izcalli, que fracasaron en sus proyectos. "Como dicen: la tercera es la vencida. Tomamos la experiencia de Izcalli y Ecatepec y no nos fuimos por la libre. Ellos fallaron por no tener reconocimiento de validez oficial", aseguró Armando Cervantes Punzo, director de Planeación del ayuntamiento. Agregó que a diferencia de los proyectos de Cuautitlán Izcalli y Ecatepec, en donde los planteles eran administrados por el gobierno municipal, en Tultepec el plantel será operado por la Universidad Mexiquense del Bicentenario (UMB), del gobierno estatal, aunque el predio y la construcción serán aportados por el ayuntamiento. El alcalde Armando Portuguez Fuentes, del PRD, colocó la primera piedra de la Unidad de Estudios Superiores de Tultepec de la UMB, que se ubicará en un predio de 35 mil 700 metros cuadrados, junto al Circuito Exterior Mexiquense, a la altura de la unidad habitacional Paseos 2. Agregó que el terreno lo adquirió el gobierno local en 23 millones de pesos y la primera etapa de la obra costará 28 millones de pesos, que también serán de recursos municipales.

El Universal, (Juan Manuel Barrera),

<http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4736.html>.

Internacional:

Los chimpancés tienen conciencia de sí mismos, según estudio

Los chimpancés tienen conciencia de sí mismos y, como los seres humanos, esa conciencia está ligada a su facultad de anticipar los efectos de sus acciones sobre su entorno, indica una investigación cuyos resultados publica este martes la revista británica *Proceedings of the Royal Society*. Como prueba, dos especialistas japoneses en primates, Takaaki Kaneko y Masaki Tomonaga, de la Universidad de Tokio, muestran que tres chimpancés hembras colocadas delante de dos cursores totalmente idénticos son capaces de identificar en la pantalla de una computadora cuál de los dos controlan con su ratón. Esto supone una capacidad de predecir los efectos de sus acciones, comparar los efectos de ellas con los resultados obtenidos y de deducir soy yo quien controla esto, señalan los autores de la investigación.

La Jornada, p.2, (Afp).

SALUD

Estatal:

Cumple 70% de empresas con ambiente

"Más del 70 por ciento de las empresas de alto riesgo en Morelos cuentan con certificación de industria limpia", informó el delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), José Iván Fernández Galván, quien también mencionó que este certificado no solamente se ha entregado a la empresa Nissan Mexicana S.A. De C.V., dado el caso de que anteriormente se le reconoció por haber recibido este refrendo. "Este certificado quiere decir que las empresas cumplen con la normatividad ambiental al cien por ciento, y en la mayoría de los casos cumplen de más", mencionó el funcionario. Nissan Mexicana lleva varios años que se ha refrendado como industria limpia, ha cumplido en su totalidad con esta certificación. El delegado explica que no es un certificado fácil de conseguir, mismo que depende del giro de la empresa, Profepa busca que sean empresas de alto riesgo o alto impacto, que son casos un poco más delicados y de

que la sociedad tenga algún miedo de que este tipo de empresas vaya a repercutir en la salud de los ciudadanos. Primeramente, cualquier empresa se puede inscribir. El seguimiento para la obtención del certificado es que la procuraduría hace la visita de campo en la empresa, que es uno de los requisitos para poder tener una industria encaminada a la obtención de dicho certificado.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Pedro Oseguera).

Presentan Plan de Salud en Jojutla

ojutla fue la sede de la tercera sesión de la Red Morelense de Municipios por la Salud (RMMS), marco donde se presentó el programa anual 2011 y los cuatro ejes temáticos, para generar políticas públicas municipales y acciones de salud preventiva de cólera, dengue e inundaciones. Con la participación de cinco presidentes municipales y la representación de 19 municipios, se llevó a cabo la Tercera Reunión Ordinaria de la Mesa de Trabajo, teniendo como sede el municipio de Jojutla, que preside Enrique Retiguín Morales, mismo que dio la bienvenida a los presentes. Ahí, por unanimidad, se aprobó el acta de la asamblea anterior luego de darse lectura, y fue el marco para dar a conocer el Programa de Trabajo de 2011 de la RMMS, cuyo vicepresidente es Rodolfo Juan Ramírez, presidente municipal de Tlayacapan.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Angelina Albarrán).

Entregan medicinas caducas

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) informaron que hasta el momento no ha habido respuesta por parte de la población al programa de acopio de medicamentos caducos, por lo que la jefa de Evidencia y Manejo de Riesgo, Edith Crespo Liga, exhortó a la comunidad a que deposite sus medicamentos en los colectores ubicados en diversas farmacias de la entidad. "La idea principal es que los consumidores minoritarios tengan dónde depositar sus medicamentos, porque las industrias tienen que contratar una empresa que se haga cargo de la recolección y el destino final de los productos, y ahora que hay donde pueden colocarlos, esperábamos que lo hicieran, pero no ha sido así; lo que se ha recolectado hasta el momento es un 50 por ciento de lo que queríamos", declaró. Manifestó que hasta el momento se han realizado dos recolecciones. En la primera se obtuvieron 224 kilos de medicamentos, y en la segunda, 149; dando un total de 373 kilos en 18 días, desde que entró en vigor el programa.

Diario de Morelos, p.5, (Elizabeth Trejo).

Avances en nuevo Hospital del Niño

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, verificó los avances superiores al 60 por ciento en la construcción del nuevo Hospital del Niño y el Adolescente en Emiliano Zapata, y afirmó que la obra será entregada a tiempo a los morelenses y que la misma permitirá ampliar la capacidad de atención a estos dos importantes sectores de la población. Durante el recorrido, el mandatario estatal dio a conocer que el nuevo Hospital del Niño y el Adolescente beneficiará a un total de 476 mil morelenses y vecinos de otras entidades. Añadió que a diferencia del actual en Cuernavaca que tiene 30 camas, el nuevo edificio tiene capacidad para 90 camas, además de seis quirófanos, lo que permitirá ampliar de manera importante su capacidad de atención en un 200% más.

El Sol de Cuernavaca, p.p.10, (Maertín Sánchez) y **Diario de Morelos**, p.6, (Elizabeth Trejo).

Nacional:

Nuevo retraso en el proceso de compra de medicamentos contra VIH-sida

El proceso de compra de medicamentos para el control del VIH/sida se retrasó nuevamente en este año y las entidades ya reportan problemas de desabasto, al grado de que algunos de los programas estatales tuvieron que distribuir entre sus pacientes el contenido de las cajas que aún les quedaban. Algunos funcionarios consultados atribuyeron el problema a una falta de planeación del Centro Nacional para la Prevención y Control del Sida (Censida).

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

Crecimiento urbano amenaza al ambiente

El nuevo Programa para Mejorar la Calidad del Aire en el Valle de México (Proaire), que deberá implementarse del 2011 al 2020, propondrá acciones que ayuden a detener "la expansión de vivienda sin control. Lo que se ha convertido en una causa estructural de la contaminación", señala Víctor Páramo Figueroa, Director General de Gestión de Calidad del Aire. Especialistas que colaboran con recomendaciones para el Proaire 2011-2020, entre ellos Gerardo Ruiz, investigador del Centro de Ciencias de la Atmósfera, coinciden en que si no se controla el crecimiento desordenado del valle de México, no se avanzará en el combate a la contaminación del aire.

El Universal, (Thelma Gómez Durán), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106004.html>

Córdoba: 75% de las cooperativas cumplen lineamientos de venta

Con la finalidad de ampliar el conocimiento y conciencia de la población sobre la problemática de sobrepeso y obesidad que afecta a los mexicanos, la Secretaría de Salud (Ssa) difunde las acciones de Cinco pasos por tu salud, con las que se fomenta la actividad física, el consumo de agua, frutas y verduras, y la medición de la circunferencia abdominal. Ayer, el titular de la Ssa, José Ángel Córdoba Villalobos, presentó la estrategia en el centro recreativo infantil Kidzania, donde comentó que 75 por ciento de las escuelas de nivel básico (primaria y secundaria) han cumplido con los lineamientos para la venta de alimentos en las cooperativas. El resto ha aplicado algunos cambios –otros ninguno– para reducir el contenido de grasas y azúcares a los productos que venden.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Lanza OMS campaña para reducir 50% de hospitalizaciones por asma

La Organización Mundial de la Salud (OMS) presentó ayer una campaña global para reducir a la mitad el número de hospitalizaciones por crisis de asma en todo el planeta. La campaña, que se llama "Tú puedes controlar tu asma. 50% menos crisis en 5 años", fue presentada en el marco del Día Mundial de Lucha contra el Asma, que desde 1998 se conmemora el primer martes de mayo de cada año. La nueva campaña tiene como pieza central el lanzamiento de una base de datos internacional llamada Observatorio de Hospitalización GINA. Las siglas GINA son el acrónimo, en inglés, de la Iniciativa Global para el Asma (Global Initiative for Asma), que es la oficina de la OMS especializada en este padecimiento.

La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576086

Personas con sobrepeso corren mayor riesgo de padecer demencia

Las personas de mediana edad con sobrepeso, pero sin llegar a estar obesas, tienen 71% más de posibilidades de desarrollar demencia que las que cuentan con un peso normal, señala un estudio publicado en la revista *Neurology*. La investigación, a cargo de expertos del Instituto Karolinska de Estocolmo, fue hecha entre 8,534 gemelos suecos y apunta a que un ligero sobrepeso puede ser un factor de riesgo. Las personas de mediana edad con un índice de masa corporal (IMC, la asociación entre el peso y la talla de un individuo) mayor de 30, considerados obesos, tienen un 288 por ciento más de posibilidades de desarrollar demencia que aquellos con un IMC de entre 20 y 25.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576083

La población mundial llegará a 10,100 millones en 2100

La población mundial crecerá de casi 6,900 millones de personas de la actualidad a 9,300 millones en el 2050 y a 10,100 millones en el 2100, dijeron el martes expertos de Naciones Unidas sobre la materia. Las proyecciones son utilizadas por la ONU y sus múltiples agencias a fin de diseñar y financiar programas para la atención de problemas que van desde el cambio climático a la mortalidad derivada de la maternidad. La ONU señaló en un reporte sobre tendencias mundiales publicado el martes que se espera que la población global llegará oficialmente a 6,900 millones el 1 de julio y a 7,000 millones el 31 de octubre. Se espera el incremento mayor en los "países de alta fertilidad" del mundo, especialmente en el África subsahariana. Hania Zlotnik, directora de la División de Población de la ONU, dijo que las proyecciones se basan en tasas de fertilidad esperadas, en un momento en que la población en muchos países envejece, gracias a que los avances médicos permiten a la gente vivir más tiempo, mientras las familias optan por tener menos hijos.

La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576047

ECONOMÍA

Nacional:

FMI: México no destaca en crecimiento; depender de EU, la mayor vulnerabilidad

El FMI dio a conocer ayer en la ciudad de México la revisión semestral del comportamiento de las economías y los sistemas financieros del continente americano. El informe menciona que la región de América Latina y el Caribe mantiene el crecimiento a un ritmo vigoroso impulsado por el fuerte aumento de la demanda interna. Nicolás Eyzaguirre, director del departamento del hemisferio occidental del organismo al presentar el informe titulado *Perspectivas económicas; las Américas: atentos al sobrecalentamiento* aseguró que México es un país que no destaca en crecimiento económico y que la dependencia comercial respecto de Estados Unidos es una de las mayores vulnerabilidades de la economía mexicana por lo que le sugirió al país incrementar su relación con los países de Asia y, particularmente, en la actividad agroalimentaria.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86092.html>

Creció la deuda de Pemex 122 mil 729.2 millones de pesos en un año

De acuerdo al informe financiero de la paraestatal de Petróleos Mexicanos (Pemex), correspondiente al primer trimestre de este año, la deuda creció a 122 mil 729.2 millones de pesos en un año, por lo que el monto de los pasivos de la empresa rebasó casi un ocho por ciento del valor total de sus activos. El documento revela que la diferencia de los activos y pasivos es de 111 mil 103.5 millones de pesos y deja ver que la empresa está en una quiebra técnica pese a que el lunes pasado se dijo haber obtenido un rendimiento neto de cuatro mil 208 millones de pesos en el primer trimestre de 2011.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

OCDE reporta alza de inflación de 2.7% en marzo

El aumento de la inflación anual para el conjunto de los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de 2.7 por ciento en marzo pasado, es decir, superior a 2.4 por ciento registrado en febrero. Los países de la OCDE que reflejan la mayor inflación anual son: Estonia con 5.2 por ciento; Corea 4.7; Grecia, Hungría y Nueva Zelanda con 4.5 por ciento cada uno; Polonia 4.4 por ciento e Israel con 4.3. Mientras que los países con las menores tasas de inflación fueron Japón con una nula variación (0.0 por ciento), Noruega y Suiza con uno por ciento, República Checa 1.7, Eslovenia 1.9, así como Francia y Holanda dos por ciento, de forma respectiva.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86103.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576068

Internacional:

Logra Portugal acuerdo con UE-FMI para un rescate por 116 mil mdd

El primer ministro provisional de Portugal dijo el martes que su país alcanzó un acuerdo para un rescate a tres años con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 78 mil millones de euros (116 mil millones de dólares). Este acuerdo le da a Portugal más tiempo para alcanzar los objetivos presupuestarios a los que previamente se había comprometido, por lo que el déficit del presupuesto que asciende a 5.9 por ciento del PIB, en 2012 este deberá reducir a 4,5 por ciento para que en 2013 alcance un tres por ciento a favor de la economía del país.

La Jornada, p.27, (Reuters y AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Detectan deficiencias en CEMPLA

Raúl Díaz García, visitador de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), informó que la noche del lunes se realizó un operativo de supervisión por parte de elementos del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Atlacholaya al Centro de Ejecución de Medidas Privativas de la Libertad para Adolescentes (CEMPLA), teniendo como resultado una serie de deficiencias para que los custodios puedan desempeñar su labor y el hallazgo de tres hoyos pequeños en las paredes del centro. Añadió que hasta el momento no se ha presentado ninguna queja respecto a esta situación, pero se abrió un expediente de gestoría para mejorar las condiciones de los custodios.

Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje); **La Unión de Jojutla**, p.3, (Evaristo Torres) y **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González).

Se regularizarán lotes en 25 fraccionamientos de Huitzilac

Los comuneros de Huitzilac en un acuerdo de asamblea, aprobaron a su representación encabezada por el presidente de Bienes Comunales, Alejandro Mancilla Cueto, el expropiar, para regularizar poco más de 350 hectáreas de su núcleo comunal en donde se encuentran asentados desde hace años 25 fraccionamientos, con lo que se terminará de tajo la inseguridad jurídica en este lugar sobre la tenencia de la tierra y se propiciará la inversión, la generación de empleos y el desarrollo económico. Alejandro Mancilla destacó que la asamblea lo facultó para pedir a las autoridades la desincorporación de las hectáreas que ya ocupan los fraccionamientos como Monte Casino, San José de la Montaña y Monte Cristo, para que puedan ser regularizados y escriturados y no haya nadie que llegue a despojarlos con el argumento de que son tierras comunales.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (José Luis Rojas); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García) y **Diario de Morelos**, p.3, (Omar Ormero).

Orden de detención contra líder del SME

El sexto Tribunal Unitario Común en materia penal del primer circuito, declaró improcedente el amparo 13/2011, con lo cual se ejecutarán las órdenes de reaprensión en contra de Héctor Salazar Porcayo, secretario general del sindicato Mexicano de Electricistas, así como de Marco Antonio García Barrera, subsecretario de Trabajo de esa división.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González).

Entrega Cabildo de Cuernavaca la Llave de la Ciudad al abogado Juan Velázquez

En sesión solemne de Cabildo, el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, a nombre del cuerpo edilicio, entregó la Llave de la Ciudad y un reconocimiento al abogado Juan Velázquez, por su trayectoria y contribución para salvaguardar los intereses del Ayuntamiento de manera altruista.

La Unión de Morelos, p.7, (De la Redacción) y **Diario de Morelos**, p.4, (Rogelio Ortega).

Pide Red por la Paz que el procurador de Morelos comparezca ante el Congreso

La Red por la Paz y la Justicia exigió al Congreso local que antes del 13 de mayo haga comparecer al procurador de Morelos, Pedro Luis Benítez Vélez, para que responda por los 400 asesinatos perpetrados desde que llegó al cargo en 2009, y requirió a la instancia que antes del día 20 resuelva también someter a juicio político al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, por la inseguridad y violencia que padece la entidad.

La Jornada, p.9, (Rubicela Morelos Cruz, corresponsal) y **La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García).

Nueva visita de López Obrador

El pasado 1 de mayo el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, líder nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), visitó Cuernavaca como parte del reinicio de su gira de proselitismo político. En la Plaza de Armas dio a conocer a sus seguidores sus planteamientos y a lo largo de su jornada, López Obrador afirmó que el Congreso federal debe posponer el análisis de las distintas reformas en puerta, que deben realizarse después de 2012, con quienes emerjan de las elecciones de ese año. De igual manera, el dirigente nacional de Morena expresó su solidaridad con el escritor Javier Sicilia, tras el asesinato de su hijo, Juan Francisco, en marzo pasado.

La Unión de Morelos, (De la redacción), 02/05/11.

<http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/20494-nueva-visita-de-l%C3%B3pez-obrador.html>

Diario de Morelos, (DDM Staff), 02/05/11.

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=86582&Itemid=45

Nacional:

Mañana partirá de la capital morelense la Caminata por la Paz con Justicia y Dignidad

En un intento porque el silencio exprese el hartazgo de la sociedad mexicana ante la falta de atención de las autoridades al clima de violencia que vive el país, pero también una señal de luto por los más de 40 mil muertos producto de esta violencia, el escritor Javier Sicilia convocó a la Caminata-Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad, que este jueves saldrá de la ciudad de Cuernavaca, para concluir en el Zócalo de la ciudad de México el próximo domingo 8.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

En 2010, 155 agresiones a periodistas y medios

Las organizaciones Artículo 19 y Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos) presentaron el *Informe 2010: La violencia en México y el derecho a la información*, en el que destacan que ese año se documentaron 155 agresiones contra periodistas y medios de comunicación: 129 ataques a periodistas, 18 a medios y ocho asesinatos (...). El informe incluye el capítulo Geografía de la violencia, en el cual se señala que los estados más peligrosos son: Guerrero, Michoacán, Coahuila, Tamaulipas, Chihuahua, Nuevo León y Sinaloa (...) aseveran que aunque las agresiones más violentas se atribuyen a grupos del crimen organizado, las más recurrentes en 2010 fueron las cometidas por agentes estatales (...) y son responsabilidad de corporaciones policiacas y fuerzas armadas en el ejercicio de funciones de seguridad pública.

La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas).

Internacional:

Corrige Washington versión del asalto en Abbottabad

La Casa Blanca declaró que Bin Laden fue baleado y muerto. "No estaba armado". El vocero Jay Carney explicó que resistirse no requiere una arma de fuego. Se informó también que Obama ha conversado con varios dirigentes mundiales, incluido el presidente Felipe Calderón, quienes han expresado sus felicitaciones por la exitosa acción estadounidense para matar a Bin Laden y su "admiración por la valentía y capacidad de los estadounidenses que llevaron a cabo el operativo".

La Jornada, p.2, (David Brooks); **El Universal**, (J. Jaime Hernández, corresponsal),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72490.html>